



FACULTAD DE  
FILOSOFÍA Y  
HUMANIDADES  
UNIVERSIDAD DE CHILE

175  
AÑOS  
PENSANDO EL PAÍS

## DECLARACIÓN PÚBLICA

Ante la toma de la Facultad de Filosofía y Humanidades, realizada hoy lunes 6 de noviembre por la autodenominada Asamblea de Mujeres de la Facultad de Filosofía y Humanidades, declaramos lo siguiente:

- Las autoridades de la Facultad, encabezadas por su Decana, se han hecho responsables de todas las denuncias formales de acoso, abuso sexual y de poder, y han dado curso a todas las acciones institucionales que están disponibles en la Universidad de Chile. Hemos apoyado decididamente las iniciativas de nuestras unidades académicas para que se aplique el “Protocolo de actuación ante denuncias sobre acoso sexual, acoso laboral y discriminación arbitraria”. Hemos velado y seguiremos velando con fuerza por el bienestar y la seguridad de nuestra comunidad, y llamamos una vez más a nuestros estudiantes, funcionarios/as y académicos/as a denunciar de manera responsable las situaciones y conductas que atenten contra sus derechos.
- Desde el año 2015 en adelante, la Facultad ha tomado adicionalmente otras medidas concretas tendientes a resguardar la convivencia y procurar la reparación de los daños causados, como son: instrucción de investigaciones sumarias y sumarios administrativos cuando ha correspondido; acompañamiento académico y asistencia psicológica y legal; y creación de la Comisión de Ética triestamental, paritaria y elegida democráticamente.
- La Comisión de Ética ha estado informada y en permanente contacto con las autoridades de la Facultad respecto a todas estas situaciones y hemos apoyado las iniciativas que en nuestros Departamentos se han desarrollado para abordar estos temas.

- Como Decanato hemos estado permanentemente abiertos al diálogo con los y las estudiantes. Además de reiterar las iniciativas que hemos impulsado para solucionar los problemas de abuso al interior de nuestra comunidad, las que hemos repudiado públicamente, hemos ofrecido sostener una conversación ampliada con la Asamblea de Mujeres, y a la que se ha invitado a participar al Rector de la Universidad, a la señora Carmen Andrade, a la profesora Alejandra Araya y a la Comisión de Ética y Convivencia de la Facultad. La invitación sigue abierta para el próximo jueves 9 de noviembre en nuestra Facultad.
- Por último invitamos a toda la comunidad universitaria a sumarse a nuestro trabajo por un ambiente respetuoso, pluralista, de diálogo, libre de violencia y con el profundo sentido ético que corresponde a una universidad pública.

Decanato  
Facultad de Filosofía y Humanidades  
Universidad de Chile

6 de noviembre de 2017